



Interurbain Isère

01/12/2025

Si tu veux la paix, prépare la révolution !

Après le chef d'état-major qui voudrait nous préparer à « accepter de perdre nos enfants », Macron a annoncé le retour du service militaire dès 2026, sous forme volontaire.

Les enfants des classes populaires : volontaires désignés

Dix mois, nourri et logé, avec 800 euros de dédommagement et un bonus sur Parcoursup : voilà comment Macron a présenté le rétablissement du service militaire. Il ne cherche à attirer que les enfants d'ouvriers, exclus par le tri social qui fait office de système scolaire et contraints à de longues périodes de chômage forcé entrecoupées de petits boulots précaires. Dans cette société de classe, ce sont toujours les plus pauvres qui sont envoyés en première ligne. Ni les capitalistes, ni les politiciens à leur service ne laisseront leurs enfants risquer leur vie dans les guerres qu'ils mènent ou qu'ils préparent.

Les jeunes soldats qui ont été envoyés par Bush envahir l'Irak en 2003 étaient prétendument volontaires, mais en grande majorité Noirs ou Latinos, et tous particulièrement pauvres. Ce sont aussi des « volontaires » à l'avenir bouché que le régime de Poutine recrute dans les zones reculées de la fédération de Russie pour se faire trouver la peau dans les tranchées en Ukraine.

Macron et ses semblables parlent de « défendre la patrie » contre l'ennemi russe. Mais qui peut croire que la Russie s'apprêterait à attaquer la France ? C'est qu'il faudrait défendre nos « alliés » d'Europe de l'Est, disent les va-t-en-guerre... Le régime de Poutine a effectivement prouvé son mépris des peuples en s'attaquant à l'Ukraine. Mais il n'est pas le seul sur cette planète : que dire du régime génocidaire de Netanyahu ? Nos va-t-en-guerre ne parlent pas de l'empêcher de nuire, au contraire ils le soutiennent corps et âme : c'est donc cela, la « défense de nos alliés » ?

Algérie, Comores, Libye, Mali, Côte d'Ivoire : l'armée française est une armée d'agression et de pillage au profit des capitalistes

Quelle est cette fable qui voudrait présenter l'armée française comme une généreuse force de défense de

la paix dans le monde ? Qui a cru George W. Bush lorsqu'il prétendait envahir l'Irak pour établir la démocratie et lutter contre le terrorisme ? Qui croit Poutine quand il dit vouloir « dénazifier » l'Ukraine ? Qui croit que Trump lutte contre le trafic de drogue lorsqu'il bombarde le Venezuela ?

Mais il faudrait croire les mensonges de Macron ? L'armée française, qu'elle soit une armée de conscrits comme lors de la guerre d'Algérie ou une armée de métier comme lors de l'intervention contre la Libye en 2011, n'est pas une armée de défense – si ce n'est de défense des intérêts des grands groupes capitalistes partout dans le monde, de Bolloré, de Total, de la CMA CGM, de Bouygues, de Lafarge. Combien d'interventions, tout ce qu'il a d'offensives et en rien défensives, a-t-elle mené contre les peuples en Asie ou en Afrique ?

Ni chair à patrons, ni chair à canons

La guerre économique que les capitalistes appellent « concurrence » se transforme régulièrement en guerre tout court. Alors, ils habillent leur soif de profit en défense de la « démocratie », du « droit des peuples » ou autre « devoir d'ingérence ». Ceux qui nous mènent en permanence une véritable guerre sociale, les patrons, les actionnaires et les banquiers, tentent en plus de nous embriager. Et cette préparation à une éventuelle guerre de « haute intensité », dès maintenant, c'est à nous, travailleurs et travailleuses, qu'ils voudraient la faire payer !

Refuser les guerres des capitalistes, c'est combattre dès maintenant contre l'augmentation des budgets militaires et pour l'expropriation des grands groupes de l'armement qui en profitent. Cette lutte est inséparable de la lutte pour nos intérêts de travailleurs, car le tribut que la société paye au militarisme est prélevé directement sur nos salaires, sur nos retraites, sur l'éducation de nos enfants et sur notre santé.

Du fric pour l'hôpital, pas pour le Rafale !

Les 12 travaux de KPA

Ça y est, un des derniers chantiers de rénovation des dépôts sera lancé dans les prochains jours à Charvieu. Ce qu'on a constaté dans les autres dépôts, et même si l'on pouvait a priori voir d'un bon œil ces travaux, c'est que ces nouveaux bureaux ne changent pas grand-chose pour les conducteurs. C'est bien le personnel administratif qui est le premier concerné. A Charvieu, si on espère éviter les « vifs » problèmes de porte de toilettes inversées, le paradoxe sera de toute façon énorme entre des bureaux flambants neufs et des véhicules d'un autre âge...

Coup double

Ce 2 décembre aux VFD, 25 travailleurs des dépôts de Vénissieux et de Bourgoin Jallieu ont fait grève à l'occasion de la journée interprofessionnelle. C'était l'occasion de se joindre au combat national tout en avançant des revendications locales sur les salaires et les conditions de travail à l'approche des NAO. Les deux niveaux de mobilisation ne s'opposent pas mais, au contraire, ils se renforcent !

Pénalités ou revendications ?

Tous les vendredis depuis un an, les collègues de Keolis Atlantique font grève. Visiblement plus agacé que Keolis, le conseil régional des Pays de la Loire lui réclame 590 000 euros pour des services non effectués. Dommage que ce demi-million n'ait pas servi à augmenter les salaires ou indemniser les grévistes qui doivent en avoir bien besoin après une cinquantaine de jours de grève étalée sur un an. En dépit des idées reçues, une grève illimitée coûte souvent bien moins cher et est plus efficace qu'une grève perlée ! En 2023, 8 jours avaient été suffisants pour arracher 100 euros d'augmentation de salaire, une amélioration de la prime repas et l'étalement des jours de grève sur trois mois à la direction de Keolis Porte des Alpes.

Le patriarcat tue

Ce dimanche 30 novembre, un millier de personnes ont défilé dans les rues de Crémieu en hommage à Zaïa Binet, une aide-soignante de 27 ans retrouvée calcinée dans une voiture quelques jours plus tôt, assassinée par son conjoint. Ce féminicide si proche de nous nous choque tout particulièrement ! Mais il n'est malheureusement pas étonnant que de tels drames aient lieu à proximité vu leur fréquence : en France, trois femmes par jour sont victimes de féminicides ou de tentatives de féminicides conjugales. Pas de simples faits isolés

donc mais la manifestation d'un système patriarcal global qui fait des femmes et de leurs corps la propriété des hommes, de la même manière que le capitalisme est fondé sur l'exploitation de l'homme par l'homme. Aujourd'hui, capitalisme et patriarcat sont si imbriqués qu'il faut les combattre ensemble pour libérer l'humanité toute entière. Non aux violences faites aux femmes ! A bas le capitalisme !

Sarko ! Raconte-nous une histoire !

Sarkozy, à peine sorti de prison, annonce la sortie d'un livre intitulé *Le Journal d'un prisonnier*. Pour rappel, il a passé 20 jours enfermé et a écrit 216 pages. Heureusement pour nous qu'il est sorti plus tôt, ça nous évite une trilogie.

Gratuité des transports à Lyon comme à Grenoble

Aux prochaines élections municipales, les candidats du NPA-Révolutionnaires mettront au centre de leur campagne la gratuité des transports en commun ainsi que le développement de l'offre. Voyez comment notre camarade Anthony Bruno, cheminot, pose le problème, et suivez nos candidats sur leurs réseaux sociaux !



Madagascar : Macron cautionne le coup d'État militaire

Emmanuel Macron s'est entretenu avec le chef du Conseil présidentiel de la refondation de la république de Madagascar, et lui a « proposé l'appui de la France ». Le président en question, le colonel Michael Randrianirina, est arrivé au pouvoir lors d'un coup d'État militaire, mi-octobre, après un important mouvement de contestation contre la corruption et la pauvreté qui avait provoqué la chute et la fuite à l'étranger de son prédécesseur, Andry Rajoelina. En s'emparant du pouvoir, l'armée, dont une partie avait activement participé à la répression des manifestations, voulait couper les ailes à la mobilisation populaire tout en faisant mine de se rallier à elle. Un détail pour Macron qui – au-delà quelques phrases ronflantes sur le « retour à la démocratie » ou « la préservation de l'État de droit » – veut surtout s'assurer que les intérêts des capitalistes français dans le pays ne sont pas menacés. Mais la vraie démocratie, c'est la Gen Z et ses révoltes dans le monde qui l'obtiendront !

Ce bulletin est le tien, n'hésite pas à le faire circuler !

Ne pas jeter sur la voie publique - Pour nous contacter : lyonrhone@npa-revolutionnaires.org

Rejoins la liste mail du NPA-R Grenoble : <https://tinyurl.com/56s5278n>